

Une idée me frappa soudainement au moment même où j'allais me retirer. Je demande s'il me serait permis de voir tous les enfants réunis. On me répondit qu'ils allaient rentrer au réfectoire et qu'il n'y avait aucun inconvénient à ce que je les visse. — Ils étaient 320.

Dès qu'ils furent tous entrés, je montai sur un banc et je leur dis : Enfants, regardez-moi !... au nom du Père, et du Fils... J'avais à peine porté la main au front pour faire le signe de la croix, quand j'aperçus un des plus petits garçons lever la main et, instinctivement, faire le signe de la croix tandis que tous les autres restaient immobiles à me regarder, étonnés et sans comprendre.

Je me tournai vers le gouverneur ; « voilà, lui dis-je, le catholique, l'enfant perdu ! » Cet excellent homme me répondit : « J'avais beaucoup entendu parler du signe de la croix fait par les catholiques ; mais jamais je n'aurais pensé à son utilité pour découvrir un enfant perdu ; c'est merveilleux »

Dans les quarante huit heures, l'orphelin était envoyé à notre orphelinat catholique de North Hyde où il est encore, comprenant fort bien que c'est au signe de la croix qu'il doit la préservation de sa foi catholique. Le pauvre petit n'a personne au monde que l'Eglise ; il est entre les mains d'une bonne mère.

L'ANGELUS DE MILLET (1)

C'est la fin d'un beau jour de l'arrière-saison ;
Le soleil, descendu de nuage en nuage,
Dore plus faiblement le riant paysage
Et de ses derniers feux empourpre l'horizon.

Occupés dans un champ, une fille, un garçon
A l'appel du saint lieu ont cessé leur ouvrage ;
C'est *L'Angelus* qui tinte au clocher du village.
Et la cloche et leurs cœurs vibrent à l'unisson !

Eile, joignant les mains, pieusement s'incline ;
Lui, d'un large béret, qu'il tient sur sa poitrine,
A découvert son front par le hâle bruni ;

Et la brise du soir, passant sur la prairie,
S'élève, et va porter à la Vierge Marie
Des humbles travailleurs le cantique béni !

(1) Ce sonnet inspiré à M. Jules Lemaitre de Corbeil, France, par le chef-d'œuvre de Millet, a été couronné par l'Académie des Jeux floraux.